

# CONVERSION D'ISRAËL

La conversion future de la nation d'Israël dans son ensemble est clairement prophétisée dans de nombreuses Ecritures. La question centrale est de savoir quand cette conversion aura lieu et qui impliquera-t-elle. Les versets pertinents seront donnés. Pendant le millénium, le Messie sera roi et l'Eglise ressuscitée régnera avec lui sur les survivants de la Grande Tribulation du monde entier. Israël, en revanche, continuera en tant que nation sur terre, gouvernée par son Messie.

Dans la discussion en trois chapitres d'Israël consacrée à Paul dans Romains 9 à 11, il déclare que l'obstination sera sur Israël jusqu'à ce que le nombre total de convertis d'autres nations parvienne à la foi. Alors, tout Israël sera sauvé, comme les prophètes l'ont annoncé. Le Libérateur viendra de Sion et enlèvera l'impiété de Jacob (Rm 11:25-27). Rm 11:12 parle du bénéfice qu'apportera 'leur plénitude'. Lorsque tout Israël sera sauvé, c'est-à-dire le nombre total d'Israéliens vivants à ce moment-là, le Messie régnera sur la terre pendant 1000 ans. Il régnera de Jérusalem sur sa nation rachetée, Israël, et de là son royaume s'étendra aux quatre coins de la terre.

Ezekiel a dit que le Seigneur rétablirait la fortune de Jacob et ferait miséricorde à toute la maison d'Israël. Il ne laissera aucun d'eux parmi les nations lorsqu'il répand son Esprit sur Israël (Ez 39:25, 28-29). Ezekiel explique clairement que ce salut est post-Harmaguédon, une conversion spirituelle, et qu'il implique la terre d'Israël dans laquelle ils seront rassemblés. Le Messie sera roi sur eux et ils vivront selon les règles de Dieu. Avec leurs enfants et leurs petits-enfants, ils vivront pour toujours sur la terre que Dieu a donnée à Jacob, la terre où vivaient leurs ancêtres. Le Seigneur les établira, augmentera leur population et installera son temple parmi eux, afin que les nations comprennent qu'il a mis Israël à part (Ez 37:24-28). Ceci est en harmonie avec la vision prémillennialiste selon laquelle le Messie régnera sur la terre. Son trône sera dans la Nouvelle Jérusalem (Ap 22:1-3) qui sera vue au-dessus de la vieille Jérusalem (Es 60:1-3).

Au cours des siècles passés, il y a eu des vues opposées sur l'attente messianique juive. Les commentateurs plus âgés ont vécu à une époque qui a précédé le retour des Juifs du monde entier pour former le nouvel Etat d'Israël en 1948 et pour reprendre le contrôle de

Jérusalem en 1967 après deux mille ans d'oppression. Avant le retour, de nombreux commentateurs plus âgés avaient du mal à croire que cela pourrait arriver, et ont donc interprété les Ecritures comme ayant été accomplies dans l'Eglise. De plus, il y a eu historiquement un sentiment anti-juif considérable qui a biaisé certains commentaires. Maintenant, avec les Juifs rétablis dans leur pays et avec l'importance croissante de Jérusalem sur la scène mondiale, la promesse qu'ils seraient convertis dans les derniers jours et que Jérusalem deviendrait le centre du monde sous leur Messie, n'est pas si incroyable. Certains enseignent que le règne de Christ dans le cœur des croyants a remplacé la vieille idée d'un royaume messianique sur terre, mais cet enseignement n'a pas de fondement scripturaire. Aucun verset des Ecritures ne dit ou implique que le royaume de Dieu est simplement le règne de Christ dans nos cœurs.

Les prophéties concernant le retour du Messie, une Jérusalem glorifiée, et la conversion d'Israël sont amplement confirmées dans l'Ancien et le NT. Israël se tournera un jour vers le Seigneur en masse, mais pas avant la résurrection et l'enlèvement de l'Eglise. Ils entreront dans le millénium en tant que survivants mortels de la Grande Tribulation et non en tant que membres de l'Eglise ressuscitée. En rejetant Jésus lors de sa première venue, ils ont perdu leur droit au royaume. Ainsi, lorsque le Messie gouvernera le monde avec ses saints ressuscités, seul un faible pourcentage d'entre eux sera juif. Israël sera le peuple spécial de Dieu sur la terre pendant le millénium. L'appel de Dieu est irrévocable. Ils seront convertis après le retour de Jésus et tous ceux qui vivent parmi les nations retourneront en Israël. Dieu sera justifié en tant que Dieu d'Israël et Père de Jésus le Messie, qui gouvernera en tant que Roi des rois et Seigneur des seigneurs.

Il y aura un nouveau temple dans la Jérusalem terrestre où Israël adorera, et les nations du monde viendront reconnaître le Seigneur et apporter leurs ressources en offrande. La Jérusalem terrestre sera glorifiée. Elle sera ressuscitée physiquement et la lumière de la gloire de Dieu brillera de la Nouvelle Jérusalem qui sera au-dessus de celle-ci. Chaque nation viendra y adorer. Que ceux qui disent que les prophètes de l'AT ne savent rien d'un millénium réévaluent ce qu'Esaië a dit lorsqu'il a parlé de la création d'un nouveau ciel et d'une nouvelle terre (Es 65:17-25). Esaië parlait d'un renouveau de la terre actuelle au cours du millénium. Voir aussi Es 66:22-23, Jo 4:17-18, Za 14:9-11. Jésus l'a appelé le renouveau de toutes choses (Mt 19:28).

Israël sera sauvé de la même manière que les nations, par la foi en Jésus le Messie. Ils feront partie du corps de Christ, l'épouse de Christ, mais comme leur conversion a lieu après le retour de Jésus, ils ne ressusciteront pas avant la fin du millénium.

Quand tout Israël est sauvé et que le Libérateur vient de Sion et bannit l'impiété de Jacob (Rm 11:26), ce ne sont pas seulement les Juifs vivant en Israël qui sont sauvés, mais tous les Juifs de la planète. En 2018, il y avait environ 14,5 millions de Juifs dans le monde, dont 6,45 millions vivaient en Israël et 5,7 millions aux Etats-Unis.

Après que le Messie soit revenu à Sion et ait vaincu les armées environnantes, il répandra son Esprit sur tous les habitants survivants de Jérusalem et d'Israël, et il rassemblera les Juifs qui restent parmi les nations (Es 60:4, 9). De nombreux autres versets parlent du retour des exilés à ce moment-là (Es 11:10-12, 27:12-13, 49:22, 56:8, 66:19-20). Le Seigneur tend la main une seconde fois pour récupérer le reste de son peuple (Es 11:11).

Comme tous ces Juifs de retour demeureront incroyants au moment de l'arrivée du Messie, ils ne seront pas ressuscités et ne feront pas partie de la monarchie dans le royaume du Messie. Ils seront des sujets juifs dans le royaume du Messie et auront le grand privilège d'être le peuple même du Messie. Ils serviront en tant que prêtres et lévites au temple de Jérusalem.

Zacharie a prophétisé sur les Juifs qui reviendront et vivront à Jérusalem. Il a dit qu'il y aura des vieillards et des vieilles femmes assis dans les parcs de Jérusalem, chacun d'entre eux tenant des cannes en raison de leur grand âge. Les parcs de la ville seront remplis de garçons et de filles. Ils joueront dans les parcs ouverts de la ville (Za 8:3-5). Zacharie ne parle pas ici des personnes ressuscitées. Le corps de la résurrection aura probablement un âge de 25 à 35 ans, lorsque les gens seront dans la fleur de l'âge, ni vieux ni jeunes, et qu'ils ne porteront certainement pas de canne. Il n'y aura plus à Jérusalem un jeune garçon qui ne vit que quelques jours, ou un vieillard qui ne vit pas ses jours. Celui qui a moins de cent ans sera considéré comme maudit (Es 65:20). Ainsi, ceux qui habiteront à Jérusalem au cours du millénium sont sauvés, mais pas ressuscités. Zacharie a déclaré qu'après avoir sauvé son peuple du pays de l'est et du pays de l'ouest, le Seigneur le ramènerait à Jérusalem. Ils seront son peuple et il sera leur Dieu (Za 8:7-8).

L'époque de la conversion d'Israël est importante. S'ils devaient se convertir avant le retour de Jésus, ils feraient partie de l'Eglise, comme beaucoup de Juifs l'ont fait au cours des siècles. Nous vivons à l'âge de la grâce, de la Pentecôte à la Seconde Venue, où les peuples de toutes les tribus et de toutes les langues sont invités à mettre leur foi en Jésus-Christ, pour qu'ils soient nés de nouveau et unis à Christ. Quand Jésus arrivera, la porte sera fermée (Mt 25:11-12). Pendant que Jésus est dans les airs, il enverra ses anges et les croyants morts ressusciteront. Ils ressusciteront d'entre les morts et rencontreront le Seigneur dans les airs, et à partir de ce moment-là, ils seront pour toujours avec le Seigneur. Aucune Ecriture ne dit que les croyants iront au ciel en ce moment. L'activité du Seigneur pendant les 1000 années suivantes a à voir avec la terre. Les croyants qui sont encore en vie à l'avènement du Seigneur seront enlevés, emmenés dans les nuages avec les morts ressuscités. Ensuite, le Messie poursuivra sa descente sur la planète Terre, comme décrit dans Zacharie 14:3-5, 9, 16).

Jésus exprime la même chose dans Mt 24:29-31. Après les troubles de ces jours, le soleil et la lune seront obscurcis, les puissances du ciel seront ébranlées, le signe du Fils de l'homme apparaîtra dans le ciel, puis toutes les tribus de la terre (Israël) seront en deuil, quand ils le voient arriver sur les nuées du ciel avec puissance et une grande gloire. Il enverra ses anges avec un son de trompette puissant et ils rassembleront ses élus d'un bout du ciel à l'autre (Mt 24:29-31). La conversion d'Israël aura lieu après que le Seigneur sera descendu sur terre, sur la montagne de Olives. Le contexte est la bataille d'Harmaguédon. Israël se battra désespérément contre les nations du monde réunies contre Jérusalem. Après que le Messie ait détruit les armées des nations, il répandra sur Israël un esprit de grâce. Ils se tourneront vers lui - celui qu'ils ont percé (Jn 19:37), et ils le pleureront, comme on pleure un fils unique (Za 12:9-10). Après avoir vu celui que leurs ancêtres ont crucifié venant avec un grand pouvoir et une grande gloire pour les sauver, ils réagiront avec un grand deuil. Ils seront nés de nouveau du Saint-Esprit. Dans Apocalypse 1:7, Jean voit Jésus venir dans les nuages et il dit que tout œil le verra, même ceux qui l'ont percé, et toutes les tribus du pays se lamenteront à cause de lui. C'est exactement ce que Zacharie a prédit. Chaque famille d'Israël pleurera séparément, se lamentant de se repentir, car elle va maintenant réaliser le crime de sa nation qui a crucifié Jésus le Messie. Les tribus qui pleurent font référence à Israël, car c'est le sens de la prophétie de Zacharie. Dans l'Apocalypse, la réponse des non-croyants

à ces événements du dernier jour consiste uniquement à maudire Dieu et non à se lamenter (Ap 16:9, 11, 21). Ils ne sont certainement pas en train de se battre la poitrine.

Le livre de l'Apocalypse est destiné aux chrétiens, aux sept églises d'Asie. Il ne parle donc pas beaucoup d'Israël au cours de la Grande Tribulation. Seule la Nouvelle Jérusalem est mentionnée spécifiquement, pas la Jérusalem actuelle, sauf dans Apocalypse 11:2, 8, où elle est appelée 'la ville sainte', puis 'la grande ville appelée spirituellement Sodome et l'Egypte, où leur Seigneur a été crucifié'.

La conversion d'Israël a lieu après la résurrection et l'enlèvement des élus, trop tard pour qu'ils soient inclus parmi les saints qui sont ressuscités au retour du Seigneur. Paul a dit qu'ils ne seraient pas convertis avant que le nombre total des nations ne se soit manifesté (Rm 11:25). Ils feront partie des survivants de la Grande Tribulation et continueront à mener une vie normale sur Terre. Au moins la moitié de la population mondiale sera détruite au cours de cette terrible période, lorsqu'un tremblement de terre plus puissant qu'aucun tremblement de terre précédent se produira et que les villes des nations s'effondreront (Ap 16:18-19). Au jour de sa colère, Dieu rendra l'homme plus rare que l'or pur (Es 13:12), mais il y aura des survivants qui vivront sur terre pendant le millénium (Za 14:16). Avec Israël, ils seront les *sujets* du royaume messianique. Les saints ressuscités régneront avec le Christ comme son immense famille royale. Tout Israël sera sauvé, ainsi le Messie régnera sur son peuple Israël pour la première fois en tant que nation rachetée et obéissante. Les nations d'autre part sont des incroyants et seront gouvernées avec une verge de fer. Ils iront à Jérusalem pour adorer le roi, année après année, sous peine d'être punis s'ils ne le font pas. On ne nous dit pas s'ils ont la possibilité de devenir de vrais croyants. Il est également possible que la prochaine génération de Juifs ne suive pas le Seigneur. Au Jugement dernier, après la fin des 1000 ans, tous ceux qui n'ont pas été ressuscités à la première résurrection seront ressuscités et jugés en fonction de ce qu'ils auront fait. Les incroyants seront ensuite envoyés en enfer, tandis que ceux dont le nom est écrit dans le livre de vie de l'Agneau rejoindront leurs compagnons saints dans la Nouvelle Jérusalem.